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 A Prefeitura Municipal de São Gon-
çalo conta hoje com cerca de 9 mil
servidores, sendo 6.680 efetivos. Des-
se total, aproximadamente 300 estão
em via de aposentadoria. De acordo
com a secretária Municipal de Admi-
nistração, Anna Luiza Perni, após um
levantamento foi constatada a carên-
cia de servidores em várias áreas e
para suprir essa necessidade, a prefei-
tura investe na realização de concur-
sos públicos.

 O primeiro é o da Educação cujas
inscrições estão abertas até o dia 21
de abril, no site do Instituto Selecon,
organizador. São 2.213 vagas, sendo
379 imediatas e 1.834 em cadastro de
reserva. Também foi divulgado o edital
com vagas para a Secretária de Admi-
nistração e outros órgãos, com oferta
de 251 vagas, sendo 31 para contra-
tação imediata. Além disso, está pre-
vista a divulgação do edital para Guar-
da Municipal.

Segundo o prefeito José Luiz Nanci,
serão oferecidas 150 vagas de guarda
municipal, sendo 40 imediatas e 110
em cadastro de reserva.

“O concurso público é uma obri-
gação em toda administração pública.
Ele permite transparência na triagem
dos candidatos, além de selecionar os
mais bem preparados e mais bem qua-
lificados para cumprir as atribuições

do cargo que vão ocupar”, avaliou a
secretária.

 Para oferecer bons serviços ao ci-

dadão, a Prefeitura de São Gonçalo
investe na formação e capacitação de
seus servidores. “O servidor público

"O concurso público é uma
obrigação em toda administração

pública", afirma Anna Luiza,
secretária de Administração

capacitado é o melhor investimento
que a administração pública pode fa-
zer pois traz eficiência ao serviço pú-
blico. Essa gestão tem realizado diver-
sos cursos de capacitação para os ser-
vidores visando desenvolver as capa-
cidades e competências relacionadas
ao cargo, aumento a segurança dos
serviços prestados e também para a
realização das tarefas e preparando
nossos profissionais para lidar com si-
tuações novas e adversas”, disse Anna
Luiza.

 A Secretaria de Administração
também tem promovido, periodica-
mente, cursos de capacitação através
do Programa de Formação Continua-
da. Além do benefício do conhecimen-
to, o servidor pode alcançar outros
objetivos com a capacitação. De acor-
do com a Lei nº 388/2011 e a Lei nº
08/2003, o servidor municipal estável
tem direito a ganhar 3% de gratifica-
ção sobre o salário se completar 120
horas de cursos, dentro da área de atu-
ação, no período de 12 meses. Este
benefício pode ser alcançado todo ano,
chegando ao limite de 30% após
acúmulo de gratificações.

Além do investimento em capaci-
tação, a prefeitura oferece benefícios
como adicional por tempo de serviço,
adicional de produtividade, vale-trans-
porte, função gratificada, entre outros.

“O servidor público capacitado
é o melhor investimento

que a administração pública
pode fazer”
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A Prefeitura de São Gonça-
lo, região metropolitana do Rio
de Janeiro, recebe inscrições
para os concursos públicos
que oferecem 2.464 vagas, sen-
do 410 para contratação ime-
diata e 2.054 para cadastro de
reserva, que deverá ser utiliza-
do ao longo da validade dos
concursos, conforme afirmou o
prefeito José Luiz Nanci uma vez
que há carência de servidores.
Há vagas para os níveis funda-
mental, médio, médio técnico
e superior com remunerações
de até R$ 5.113,61 mensais. As
vagas estão distribuídas por
dois editais.

As inscrições estão abertas
e devem ser feitas no site do
Instituto Selecon, organizador
. É preciso atenção às datas
de cada concurso. A taxa de
inscrição é de R$ 35,00 (nível
fundamental), R$ 55,00 (médio
e médio/ Normal) ou R$ 80,00
(superior). É preciso lembrar
que somente após o pagamen-
to da taxa a inscrição é efeti-
vada. É preciso ler os editais,
disponiveis no site do Selecon,
com atenção.

Educação
Para a área de Educação são

2.213 vagas, sendo 379 para
contratação imediata e 1.834
para cadastro de reserva. Há
oportunidades em diversos car-
gos dos níveis fundamental, mé-
dio e superior e os vencimen-
tos variam de R$1.033,82 a
R$1.672,10. As inscrições estão
abertas até o dia 21 de abril,
pela internet, no site do Institu-
to Selecon.

Do total de vagas, 1.783
são para o magistério, distri-
buídas pelos cargos de pro-
fessor I (diversas disciplinas),
professor II, professor II/apoio
especializado, orientador edu-
cacional, orientador pedagó-
gico e supervisor educacional.
Dependendo da função, o can-
didato deverá ter nível médio/
Normal, nível superior/Nor-
mal, superior em Pedagogia
ou nível superior com habili-
tação na disciplina oferecida.
Na área de apoio, são 430
vagas níveis fundamental, mé-
dio e superior, distribuídas
pelos seguintes cargos: me-
rendeira, inspetor de discipli-
na, auxiliar de creche, cuidador
de aluno especial, bibliotecá-
rio e nutricionista escolar.

Os candidatos serão avali-
ados por meio provas objeti-
vas (todos os cargos), discur-
siva (níveis médio normal e su-
perior) e de títulos (professor).
As provas para todos os car-
gos serão realizadas no mes-

SERVIÇO – CONCURSOS PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO GONÇALO

Prefeitura de São Gonçalo inscreve para 2.464 vagas
Níveis fundamental, médio, técnico e superior. Até R$ 5.113,61 mensais

mo dia, em 17 de maio, com
três horas e meia de avaliação.
Os locais e os horários das
provas serão divulgados no
dia 13 do mesmo mês, mas já
se sabe que os candidatos a
cargos de nível superior farão
os exames pela manhã, já os
que concorrem a funções dos
níveis fundamental e médio, no
turno da tarde.

Administração
e outros órgãos

Já para a secretaria de Ad-
ministração e outros órgãos
são 251 vagas, sendo 31 para
contratação imediata e 220
para cadastro de reserva em
cargos de níveis médio, médio
técnico e superior (em todas
as áreas), com ganhos de até
R$ 5.113,61 mensais. Para este
concurso, as inscrições pode-
rão ser feitas até 10 de maio,
no site do Instituto Selecon.

Para o nível médio, há va-
gas para os cargos de técnico
de apoio especializado e téc-
nico de apoio especializado
em trânsito, com remuneração
de até R$ 2.435,05, sendo R$
974,02 de salário base e R$
1.461,03 de gratificação. Para
o médio técnico, as vagas são
para Técnico de Apoio Espe-
cializado em Segurança do
Trabalho, cujos ganhos são de
R$ 3.652,58, sendo R$ 1.071,42
de salário e R$ 2.581,16 de
gratif icação.

Já para o nível superior, as
vagas são para Analista de
Contabilidade; de Engenharia
de Segurança do Trabalho; de
Engenharia de Tráfego; de En-
genharia de Transporte que
exigem graduação na área e
registro no órgão de classe.
Há ainda vagas para Analista
de Engenharia de Planejamen-
to e Orçamento e Analista Pro-
cessual, cuja exigência é de
nível superior em qualquer
área. Os ganhos são de R$
5.113,61, sendo R$ 1.464,03 de
salário base é R$ 3.649,58 de
gratif icação.

O concurso será realizado
em duas etapas: prova objeti-

va (múltipla escolha) e prova
discursiva, ambas previstas
para o dia 24 de maio de 2020.
Para ser aprovado na prova

objetiva é preciso obter no mí-
nimo 35 pontos. Terão a pro-
va discursiva corrigida, apenas
os aprovados e classif icados

* Do total das 2.213 vagas, 379 são para preenchimento imediato e 1.834 são para cadastro de reserva.

na primeira fase, dentro de
número previsto no edital. O
resultado f inal está previsto
para o dia 26 de junho.

Secretaria de Administração e outros órgãos
Vagas: 251, sendo 31 imediatas,
220 para Cadastro de Reserva
Escolaridade: Médio, Médio Técnico
e Superior
Período de Inscrição: de 30 de março
a 10 de maio
Taxa: R$ 55 (médio), R$ 80 (superior)
Inscrição: www.selecon.org.br

Secretaria de Educação
Vagas: 2.213, sendo 379 imediatas e
1.834 para cadastro de reserva
Escolaridade: fundamental, médio e superior
Período de Inscrição: de 16 de março
a 21 de abril de 2020
Taxa: R$ 35 (fundamental), R$ 55 (médio),
R$ 80 (superior)
Inscrição: www.selecon.org.br

Atendimento Selecon
SAC: (21)2036-0563, 2036-0564, 2722-1698,
2532-9638 ou 2215-2131, somente em
dias úteis, das 9h às 17h
Posto de Atendimento: Rua Doutor
Feliciano Sodré, nº 215, sala 1001, Centro,
somente em dias úteis, das 8h às 12h
e das 13h às 17h.
E-mail: faleconosco@selecon.org.br

* Do total das 251 vagas, 31 são para preenchimento imediato e 220 são para cadastro de reserva.

Secretaria de Educação

Secretaria de Administração e outros órgãos
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Com pagamentos em
dia, ampliação da
oferta de vagas nas
escolas públicas e no
atendimento médico
à população, o
prefeito de São
Gonçalo, José Luiz
Nanci, comemora os
avanços do
munícipio. Médico por
formação, Nanci já foi
vereador, secretário
de Saúde, secretário
estadual de
Envelhecimento
Saudável e Qualidade
de Vida e deputado
estadual. À frente da
prefeitura desde
2017, ele faz um
balanço de sua
gestão e destaca o
que ainda é preciso
fazer pela cidade.

Prefeito José Luiz Nanci
investe na Educação e
Saúde de São Gonçalo

palmente nas áreas da Saúde e da
Educação. Agora, caminhamos para
equilibrar as finanças do município.

 O senhor disse que foram re-
alizadas obras e projetos nas áre-
as de Educação e Saúde. Quais fo-
ram essas obras e projetos?

Prefeito José Luiz Nanci – Na
Educação, tivemos a ampliação da
oferta de vagas graças a inauguração
e recuperação de unidades escolares.
Por exemplo, a Escola Municipal Pre-
feito Nicanor Ferreira Nunes, no Jar-
dim Catarina, foi a primeira a ser inau-
gurada, em 2017, em um prédio novo
com cinco salas de aula, laboratório de
informática, biblioteca e com capaci-
dade para atender cerca de 400 alu-
nos. Outro exemplo do avanço é a
Escola Municipal Nice Mendonça de
Souza e Silva, primeira escola bilíngue
(Português-Francês) do município,
além da Escola Municipal São Miguel,
que por quase dez anos esteve em
obras e que inauguramos recente-
mente. Temos também o Centro de
Referência Municipal em Autismo Pro-
fessora Maria José da Silva Rodrigues,
que já recebeu a visita de represen-
tantes de outros países, com o objeti-
vo de conhecer a estrutura e o traba-
lho realizado na unidade para ser
implementado no exterior. No ensino
superior, que não é de nossa respon-
sabilidade, investimos no Polo Cederj
Gradim (Universidade Aberta do Bra-
sil), que oferece educação superior a
distância com todo o suporte da pre-
feitura, por meio do Consórcio Cederj.
Ainda dentro do nosso investimento
em Educação, reinauguramos a Bibli-
oteca Municipal Genebaldo Rosas de
São Gonçalo. Ela ganhou uma sede

Nesta entrevista, ele fala também sobre os
concursos públicos, que estão com inscrições abertas e
oferecem vagas para merendeira e professor, entre

outros cargos, e adianta que o edital para o concurso
da Guarda Municipal deve sair em breve.

 Que balanço o senhor faz de
sua gestão?

Prefeito José Luiz Nanci – A pri-
meira coisa é destacar que consegui-
mos pagar mais da metade de nossa
dívida. Herdamos um governo bem

traumatizado, com muitas dificulda-
des, e estamos conseguindo nos or-
ganizar. Os salários, que estavam atra-
sados quando eu assumi, estão em dia
desde então. Conseguimos também
realizar várias obras e projetos, princi-
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própria, inclusiva, que vai oportunizar
cultura e educação aos nossos jovens.
Além disso, compramos dez ônibus
escolares, quatro vans para atender
nossas unidades, 11 veículos sedans
e duas pick-ups para atender nossas
unidades escolares e conselhos de edu-
cação. Também a Secretaria de Edu-
cação passou a funcionar em uma
sede própria, o que facilita e garante
melhores condições de trabalho para
os servidores. Enfim, melhoramos a
estrutura de várias escolas e aumen-
tamos a oferta de vagas em várias
unidades.

 E no caso da Saúde?
Prefeito José Luiz Nanci – Na Saú-

de, logo em 2017, inauguramos a Clí-
nica da Família em Marambaia, a Ma-
ternidade Municipal Dr. Mário Niajar,
em Alcântara, que realiza 5 mil partos
ao mês e 30 mil atendimentos anuais.
A unidade conta com diversas alas,
como a sala de aleitamento materno, a
prática do parto humanizado e a uni-
dade Intermediária (UI) Neonatal, com
10 leitos, e sala de partejar, que é um
local humanizado para a realização de
parto. Também recuperamos o Hospi-
tal Doutor Luiz Palmier, no Zé Garoto,
onde aumentamos o número de lei-
tos, passando de 60 para 140.

Instalamos uma sala de colonos-
copia, lactário, construímos uma Câ-
mara Mortuária, um novo laboratório
e estamos instalando um aparelho de
tomografia computadorizada. Além
disso, reformamos o Pronto Socorro
Central e o Pronto Socorro Infantil;
ampliamos o número de leitos na Clí-
nica Psiquiátrica Nossa Senhora da
Vitória, onde entregamos uma casa de
passagem, onde os pacientes psiqui-
átricos que estão perto de receber alta
ficam morando para se acostumar com
a desinstitucionalização. Ampliamos o
horário de atendimento do Centro de
Imagem, no Zé Garoto, que agora fun-
ciona aos finais de semana e, conse-
quentemente, ampliamos também a
oferta de serviços. Reabrimos a Clíni-
ca da Família Dr. Zerbini, no Arsenal,
que ficou fechada por mais de sete
anos e hoje realiza 15 mil atendimen-
tos ao mês; inauguramos Centros de
Atendimento Psicossocial Álcool e Dro-
gas 24 horas, o primeiro da região
metropolitana; habilitamos duas UPAS

municipais, que agora recebem verba
do governo estadual para ajudar no
custeio; inauguramos postos e clíni-
cas de Fisioterapia. Também adquiri-
mos um aparelho oftalmológico que
permite medir o grau de curvatura da
córnea e a distância da pupila; com-
pramos 13 ambulâncias; inauguramos
um novo laboratório de análises clíni-
cas no Ana Neri; e inauguramos um
consultório odontológico, entre outras
ações. Ou seja, procuramos garantir
um atendimento de qualidade aos
nossos cidadãos. Nossa capacidade de
atendimento aumentou e melhorou.
Compramos também sete pick-ups
que distribuímos entre a Defesa Civil,
a Vigilância Ambiental e a Vigilância
Sanitária. Inauguramos o primeiro
Centro de Castração de Animal Pro-
tetor Luiz Nanci. Outra medida impor-
tante para os cofres do município foi
a inauguração da nova sede da secre-
taria de Saúde. Conseguimos manter
a Defesa Civil, a Fundação Municipal
de Saúde e a Funasg em um único lo-
cal, o que representou uma economia
para o munícipio. Economizamos alu-
guel, energia, pessoas...

 Qual foi o valor do investi-
mento da prefeitura na Educação
e na Saúde? Qual o percentual de
aumento no atendimento à popu-
lação?

Prefeito José Luiz Nanci – Posso
dizer que em alguns casos, como por
exemplo a Clínica Zerbini, que estava
fechada e hoje atende cerca de 15 mil
pessoas por mês. No Centro de Ima-
gens quadriplicou o atendimento. Ba-
sicamente, acabamos com a fila para
a realização de ressonância, tomogra-
fia e de vários exames. A única fila que
ainda é grande é para ultrassonogra-
fia. O valor de investimento tem sido
superior ao determinado por lei. O le-
vantamento total ainda está sendo

elaborado. Na Educação, foram inau-
guradas novas unidades educacionais
e foram feitos investimentos em mo-
bílias e veículos. Para os nossos alu-
nos, entregamos kits escolares, unifor-
mes, tênis e mochilas. Também fize-
mos contrato temporário de profes-
sores para garantir a formação de nos-
sos alunos.

 Qual a importância dessas ini-
ciativas?

Prefeito José Luiz Nanci – Sabe-
mos da dificuldade que existe em vá-
rios municípios na questão da Saúde.
Queremos garantir ao nosso cidadão
um atendimento de qualidade. Em São
Gonçalo, cerca de 90% da população
é dependente do SUS e, além disso,
atendemos a moradores de municípi-
os vizinhos, como Itaboraí e Maricá.
Essa é uma necessidade de nossa po-
pulação. O mesmo acontece com a
Educação. Precisamos garantir aos
nossos jovens condições para uma
educação de qualidade e é o que te-
mos feito. Acredito que esses são di-
reitos básicos fundamentais para o
desenvolvimento de nossa população
e melhora da qualidade de vida em
nosso município.

 Com relação ao servidor, o
que a Prefeitura tem feito para
melhorar as condições de trabalho
e garantir um melhor atendimen-
to à população?

Prefeito José Luiz Nanci – Sabe-
mos da importância do servidor para
uma gestão eficiente. Como já disse,
conseguimos regularizar a questão
salarial e pagamos todos os atrasados.
Concedemos reajustes e temos inves-
tido na melhora das condições de tra-
balho e na capacitação. O servidor é
fundamental para que possamos aten-
der bem a nossa comunidade. Ele pre-
cisa ser valorizado dessa forma.

 A Prefeitura realiza concursos
para as áreas de Educação, Admi-
nistração e outros órgãos. Qual a
importância da seleção para o mu-
nicípio?

Prefeito José Luiz Nanci – São
Gonçalo é um munícipio onde a mai-
or parte da população depende da
educação pública. O grande número
de aposentadorias e a ampliação da
oferta de vagas fazem com que haja
uma carência muito grande e torna
necessário a realização do concurso.
Para este concurso, dividimos as va-
gas por polos, para garantir profissi-
onais em todas as áreas, principal-
mente nos bairros mais afastados do
centro da cidade. Ofertar uma edu-
cação pública de qualidade é um de
nossos desafios e temos investido
neste sentido. O concurso é uma das
iniciativas para garantir a realização
desta meta.

 Qual o perfil do servidor que
a prefeitura procura?

Prefeito José Luiz Nanci – Que-
remos pessoas que estejam disposta
a trabalhar, a contribuir para o desen-
volvimento do município, pessoas que
venham para somar. É preciso ter em
mente que o servidor trabalha para a
população, cabe a ele garantir um bom
atendimento.

 Além dos concursos já divul-
gados, está previsto concurso para
a Guarda Municipal. Qual a oferta
de vagas e quando deve sair os
edital?

Prefeito José Luiz Nanci – O mais
rápido possível. Queremos fazer os
concursos em breve. Para a Guarda
Municipal serão 150 vagas, sendo 40
imediatas e 110 para cadastro.

 Por que fazer o concurso da
Prefeitura?

Prefeito José Luiz Nanci – São
Gonçalo é um município da Região
Metropolitana do Rio de Janeiro. Fa-
zer parte do quadro de servidores do
município significa ter um emprego
estável, boas condições para realizar
o trabalho, e um ótimo ambiente para
o crescimento profissional, além de ser
uma cidade com facilidade nos trans-
portes para as cidades vizinhas, prin-
cipalmente com a capital do estado.

“Conseguimos também
realizar várias obras e projetos,

principalmente nas
áreas da Saúde e da Educação”
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A Prefeitura de São
Gonçalo, Região
Metropolitana do Rio de
Janeiro, vai divulgar nos
próximos dias o edital para
o concurso da Guarda
Municipal. A oferta inicial
será de 150 vagas, sendo 40
para contratação imediata e
110 para formação de
cadastro de reserva, mas o
secretário municipal de
Segurança Pública, Felipe
Brito Soares, afirmou que o
cadastro será utilizado.
“Os outros 110 não devem
demorar a ser chamados,
pois há uma necessidade do
efetivo”, diz nesta
entrevista. O secretário fala
ainda sobre os
investimentos da prefeitura
na segurança pública, o
papel da Guarda Municipal
nesta área e também dos
benefícios que são
oferecidos ao Guarda.
Confirma a entrevista.

 Como é a rotina de trabalho
da Guarda Municipal de São Gon-
çalo?

Felipe Brito – A GM atua no ser-
viço de Fiscalização e Controle do
Trânsito, na Segurança Física das ins-
talações municipais, no Grupamento
Ambiental, no Grupamento de Ronda
Escolar, no Grupamento de Ronda Os-
tensiva Municipal e no apoio a Fiscali-
zação de Posturas.

 Qual o efetivo da Guarda Mu-
nicipal hoje?

Felipe Brito – Hoje contamos com
317 guardas

 O edital prevê inicialmente
150 vagas mais cadastro de reser-
va. A convocação dos classificados
será imediata?

Felipe Brito – Sim, vamos chamar
de forma imediata os 40 aprovados.

 E com relação ao cadastro, ele
deve ser utilizado ao longo da va-
lidade do concurso?

Felipe Brito – Os outros 110 não
devem demorar a ser chamados, pois
há uma necessidade do efetivo.

 Quais os benefícios para o ser-
vidor da Guarda?

Felipe Brito – Salário Base, Adici-
onal de Risco de Vida, Regime Espe-
cial de Trabalho (RET), Adicional de De-
sempenho da Guarda Municipal

(ADGM) e Produtividade de Trânsito,
para aqueles que atuam.

 Qual importância da prepa-
ração física para o concurso e para
o dia a dia do guarda?

Felipe Brito – Ele é um agente de
segurança pública, e deve estar bem fi-
sicamente para dar apoio aos munícipes
e conseguir cumprir suas funções.

 O que vai representar para a
administração da cidade esse con-
curso para o município?

Felipe Brito – Quando finalizar-
mos integralmente o concurso tere-
mos aumentado em quase 50% o efe-
tivo da Guarda Municipal, desta
forma pretendemos gerir melhor o
trânsito, e diminuir os crimes nos gran-
des centros preventivamente e au-
mentar a sensação de segurança dos
munícipes.

 Qual tem sido o investimento
da Prefeitura, para além do au-
mento do efetivo de guardas, para
melhorar a segurança no municí-
pio?

Felipe Brito – A secretaria de se-
gurança comprou carros novos, uni-
formes, está no estágio final da obra
do centro de monitoramento, e bem
avançado na qualificação para armar
a guarda. Nossa gestão tem investido
para melhorar garantir a segurança de
nossos cidadãos.

 Qual deve ser o perfil do can-
didato ao cargo de guarda?

Felipe Brito – É preciso ter com-
prometimento com a coletividade. O
candidato ao cargo deve ter ciência
que será um servidor da segurança pú-
blica e por isso há uma exigência maior
em relação a normas de condutas em
relação aos demais servidores. Além
disso, é preciso estar pronto para ser-
vir e proteger os munícipes.

 Que mensagem o Sr. deixa para
aqueles que desejam ingressar na
Guarda Municipal de São Gonçalo?

Felipe Brito – Desejo boa sorte,
muito empenho e dedicação e que eles
saibam que a Guarda é uma institui-
ção voltada para ajudar as pessoas, que
venham com esse pensamento.

Secretário de
Segurança, Felipe
Brito, afirma que
cadastro de reserva
será utilizado

“Quando finalizarmos
o concurso teremos

aumentado em quase 50%
o efetivo da guarda”
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 Qual análise o senhor faz da Edu-
cação do município?

Marcelo Azeredo – São Gonçalo é um
município carente, mas que tem alcança-
do bons resultados nos exames que par-
ticipa com seus alunos, inclusive em nível
nacional. Recentemente, ganhamos meda-
lha de ouro na 13ª Mostra Brasileira de
Foguetes (OBA). Nossos alunos têm um
bom desempenho em provas para ingres-
so para o Ensino Médio nas redes públi-
cas federal e estadual. Então, São Gonça-
lo, apesar das grandes dificuldades, mos-
tra que o trabalho pedagógico desenvol-
vido nas unidades de ensino traz boas
perspectivas para nossos alunos. Esse
resultado é mediante a aplicação, dedi-
cação e esforço de nossos professores e
toda equipe que compõe a comunidade
escolar de nossa rede municipal de edu-
cação, comprovando uma Educação Pú-
blica de qualidade e comprometida com
o futuro de nossos estudantes.

 A qual fator o senhor atribui es-
ses resultados?

Marcelo Azeredo – Como dito ante-
riormente, principalmente aos professo-
res. Sou professor por formação, cedi-
do para a secretaria. Já fui diretor de
escola e sei que nada acontece em uma
escola sem o desejo e a vontade do pro-
fessor. O secretário pode pedir, a dire-
ção solicitar, mas se não tiver a vontade
do professor, da equipe pedagógica das
unidades escolares e dos funcionários de
apoio técnico e administrativo, as coisas
não aconteceriam. O que temos obser-
vado em nosso município é que, apesar
das dificuldades, os professores e toda
comunidade escolar local aderem aos
projetos e os resultados surgem com
excelência.

 Quantas escolas há na rede e qual
o número de crianças atendidas?

Marcelo Azeredo – São 111 Unida-
des Escolares regulares e Unidades de
Formação Complementar e Apoio, divi-
didos em oito Polos Regionais. Atende-
mos cerca de 45 mil alunos matriculados
regularmente em nossa rede municipal
de ensino, tendo mais 4 mil estudantes
matriculados em creches conveniadas.

 Para o concurso, a oferta inicial
para contratação imediata é de 379

vagas. O número é o suficiente para
suprir a carência? Ao longo do prazo
de validade do concurso o número de
convocados pode superar a oferta ini-
cial?

Marcelo Azeredo – Inicialmente, esse
número vai atender a nossa carência ime-
diata, hoje com professores contratados.
No concurso de 2016, chamamos muito
além do quadro inicial. Como tenho ca-
rência em função de vários fatores, o
cadastro costuma ser bem utilizado ao
longo da validade do concurso. É bem
provável que isso aconteça. Posso dizer
até que é um histórico do concurso de
São Gonçalo e da maioria dos concur-
sos públicos na área da Educação. Essa
é uma área com grande demanda, devi-
do a constantes pedidos de aposenta-
dorias e ampliação da oferta de matrí-
culas no município.

 Há previsão para o início das
contratações dos classificados no se-
letivo da Educação?

Marcelo Azeredo – A expectativa é
de que os aprovados dentro do número
de vagas para contratação imediata es-
tejam nas escolas e dentro das sala de
aula no início do segundo semestre des-
te ano.

 Quais os principais avanços da
gestão do prefeito Nanci no setor edu-
cacional?

Marcelo Azeredo – A nova sede foi
uma grande conquista. Funcionávamos no
Centro Cultural e hoje temos uma sede
própria que nos permitirá colocar em
prática nosso projeto de formação con-
tinuada para professores e servidores, a
transferência do Centro de Referência e
Formação Continuada (Crefcon) e, tam-
bém, a implantação de um novo Centro
Interescolar, oferecendo cursos de línguas
e informática para nossos munícipes, em
um espaço anexo à sede da Secretaria
Municipal de Educação. Além disso, no
mesmo espaço, pretende-se inaugurar
um auditório para 250 pessoas, que vai
permitir a realização de diversas ativida-
des. Outro ponto importante foi a inau-
guração de nossa biblioteca. Entre a inau-
guração, em setembro de 2019, e de-
zembro do mesmo ano, foram mais de
800 atendimentos. Uma novidade é o fato
de que lá o aluno é quem pega o livro

nas prateleiras, a bibliotecária apenas o
orienta. Aliás, bibliotecária é uma das no-
vidades deste concurso. É a primeira vez
que o município fará concurso para este
cargo. Para o concurso da Educação tam-
bém foram criados e aprovados pela
Câmara Municipal os cargos de nutricio-
nista escolar e cuidador de pessoas es-
peciais. Mas voltando aos projetos, tive-
mos a inauguração de várias Unidades
Municipais de Educação Infantil (Umei) e
escolas. A Escola São Miguel, por exem-
plo, foi inaugurada depois de dez anos
de obras, como citada anteriormente.
Inauguramos um espaço de artes, no
Ciep 125. Temos também o Centro de
Referência para Autismo. O prefeito tam-
bém investiu em equipamentos. Compra-
mos 10 mil carteiras para alunos, mil
mesas para professores e uniformes
para toda a rede, que foram entregues
junto com o kit escolar. Também adquiri-
mos 100 parquinhos para nossas unida-
des de Educação Infantil, mais de 3.500
ventiladores, dez ônibus escolares, 11
carros de passeio para serem utilizados
pela secretaria de Educação, duas pick-
ups e quatro vans. Estamos fazendo lici-
tação para aquisição de aparelhos de te-
levisão, bebedouros, instrumentos mu-
sicais, kit multimídia e esportivo para es-
colas, além da compra de caminhões,
dentre outros processos em fase inicial
de licitação abertos para aquisição de
bens para nossa rede municipal de ensi-
no. Estamos organizando também, junto
com a Subsecretaria Municipal de Tec-
nologia, um sistema de matrículas para
nossa rede municipal. Aumentamos a
verba de manutenção escolar, as quais
são administradas diretamente pelos
Conselhos Escolas e Direção das esco-
las, para garantir a melhoria das esco-
las. Regularizamos e implementamos o
Fundo Municipal de Educação. Antes do
concurso, fizemos a contratação de pro-
fessores temporários para suprir a ca-
rência. Quando chegamos, encontramos
o salário dos professores com o piso de
2014, mas aos poucos fomos acertando.
Em três anos, o prefeito já concedeu um
aumento real de 35,45% aos docentes. Fi-
zemos pela primeira vez o concurso de
remoção em duas etapas. Outro acerto
desta gestão foi a divisão do município
em oito polos regionais que respeitam as
características de cada região/localidade.

A realidade das escolas é bem diferente
geográfica e socialmente e, com a divi-
são por polos, ficou mais fácil tomar cons-
ciência da necessidade de cada uma.

 E na parte pedagógica?
Marcelo Azeredo – Adotamos um

calendário único para toda a rede, o que
facilita a organização e garante igualda-
de. No ano passado, São Gonçalo fez
440 anos de fundação e começamos a
trabalhar a nossa história, incluindo a
data de fundação do município (6 de
abril) no calendário escolar, pois muita
gente considerava o ano da emancipa-
ção e precisamos mudar essa visão. Fi-
zemos vários encontros de profissionais
de Educação, ampliamos (em parceria
com o Consórcio Cederj) os cursos de
graduação à distância ofertados pela
Universidade Aberta do Brasil – Campus
São Gonçalo, o qual é uma unidade de
referência por ser muito bem equipada.
Assinamos uma parceria com a Universi-
dade do Estado do Rio de Janeiro (Uerj),
Campus São Gonçalo – Faculdade de
Formação de Professores, que oferece-
rá um vestibular diferenciado para os
professores de nossa rede que ainda não
têm graduação. Há ainda o projeto
Literando, que visa estimular a leitura.
Temos também um projeto inovador em
parceria com a Secretaria Municipal de
Ciência e Tecnologia e Universidade Fe-
deral Fluminense (UFF) para atender a
crianças de altas habilidades. Temos a
Caravana de Matemática e a Trupe da
Redação; o curso de capacitação de Li-
bras e, também, cursos de formação
para habilidades em atender crianças
com microcefalia. Esses alunos estão che-
gando nas escolas e temos que nos pre-
parar para recebê-los. São muitos pro-
jetos que têm trazido grandes resulta-
dos para a Educação de São Gonçalo. O
prefeito tem solicitado uma gestão inte-
grada e articulada com as secretarias
municipais, o que tem dado bons resul-
tados. Há uma preocupação com todos
que trabalham na área de Educação, o
que ocasiona parceria com as demais
pastas. A Educação por si só não avan-
ça, ela precisa de outros meios. Temos
tido bons resultados com esse trabalho
em conjunto.

 Que mensagem o senhor deixa
para os candidatos?

Marcelo Azeredo – A Secretaria de
Educação está pronta para recebê-los.
Os novos servidores terão condições
para desenvolver um belo trabalho. Que-
ro destacar que valorizamos muito nos-
sos servidores. Temos um grande quan-
titativo de alunos que querem estudar e
esperam a chegada desses profissionais.
Aqui todos serão valorizados e muito
bem recebidos. Queremos profissionais
que venham fazer parte deste conjunto
de servidores que forma a secretaria
municipal de Educação de São Gonçalo.

Secretário de Educação prevê que aprovados
já estarão trabalhando no segundo semestre

Professor de Matemática, com pós-graduação em Gestão Escolar e Mestre na
área da Educação, com experiência em gestão escolar pública e privada, e ocu-
pando atualmente o cargo de Secretário Municipal de Educação de São Gonçalo,
Marcelo Azeredo fala com empolgação da educação do município. “Apesar das
dificuldades, ele diz que há muito a comemorar. Nossos alunos têm tido bons
resultados nos exames que participam”, afirma.

Nesta entrevista, o secretário fala sobre os projetos e avanços do município e
do concurso público que vai preencher 379 vagas imediatas na rede, incluindo
cargos como merendeiro, bibliotecário e nutricionista escolar entre outros. Além
do quantitativo inicial, será formado um cadastro com 1.834 aprovados que
poderão ser convocados ao longo da validade do concurso. Ele prevê que os
aprovados na seleção já estejam trabalhando nas escolas no segundo semestre
deste ano. Veja a seguir a entrevista.
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Prefeito entrega kit escolar
para estudantes da Rede Municipal

Na Escola Municipal Roberto
Silveira, o prefeito fez a entrega do kit
escolar à Joana da Silva Costa, ex-alu-
na da unidade e hoje mãe de aluno,
que estava super feliz. “É maravilhoso
receber esse kit e eu agradeço ao pre-
feito e toda sua equipe, pois ele vai
ajudar a muita gente que não tem

condições de comprar o material es-
colar”, ressaltou Joana.

O secretário Marcelo Azeredo e os
subsecretários da Educação percorre-
ram diversas escolas, interagindo com
a comunidade escolar e entregando os
kits. A equipe fez questão de ressaltar
a importância dos pais conferirem todo

No primeiro sábado letivo de 2020,
estudantes, diretores, professores,
pais e responsáveis, receberam os kits
escolares que vão acompanhar os alu-
nos durante todo ano. O prefeito José
Luiz Nanci visitou a Escola Municipal
Governador Roberto Silveira, no
Mutondo, acompanhado do secretá-
rio municipal de Educação, Marcelo
Azeredo para fazer a entrega. A dis-
tribuição dos kits contou ainda com a
participação da secretária chefe de
Gabinete, Eliane Nanci, na Umei José
Kalil, em Vista Alegre. O prefeito fez
questão de ressaltar a importância de
cuidar da educação no município.

”A educação é a base de tudo e nós
trabalhamos para ter, cada vez mais,
uma educação de qualidade nas esco-
las do município. Eu estudei em escola
pública e tudo que eu sou hoje eu agra-
deço à escola pública. Eu peço a vocês
que cobrem sempre do nosso governo
essa qualidade. Qualquer problema que
haja nas escolas, busquem o secretário
de Educação e sua equipe porque nós
estamos aqui para trabalhar pela edu-
cação”, afirmou o prefeito.

o material e identificar todos os itens
antes de mandarem para a escola. “É
importante ressaltar que esse material
foi comprado com verba municipal e
está rigorosamente de acordo com as
orientações do Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação (FNDE). Por
isso, todas as caixas trazem o nome
FNDE impressos na tampa. Mas o ma-
terial foi comprado pelo município, tan-
to que a capa dos cadernos mostram
imagens da Área de Preservação Am-
biental (APA) do Engenho Pequeno”,
explicou o secretário.

Todas as escolas participaram do sá-
bado letivo. Além dos kits escolares, os
estudantes vão receber ainda o unifor-
me completo, que este ano está acresci-
do de tênis, meia e calça comprida. Os
kits escolares são compostos de apon-
tador, borracha, caderno brochura, ca-
derno de desenho, calculadora de bolso,
canetinha hidrográfica, cola branca, cola
colorida, lápis de cor, lápis grafite, mate-
rial dourado e tesoura sem ponta.

*Com informações do site
da Prefeitura de São Gonçalo

A Prefeitura Municipal de São Gon-
çalo promulgou a Lei N°1150/2020,
que cria o Programa Reciclarte na Rede
Municipal de Educação. O objetivo con-
siste em oferecer oficinas de artesana-
tos, com material reciclável, para os alu-
nos matriculados do 5º ao 8º ano do
Ensino Fundamental. A matéria-prima
usada no projeto deverá ser basicamen-
te de lixo reciclável proveniente da pró-
pria escola e da comunidade local, de
acordo com a necessidade para a exe-
cução do Programa.

A contextualização do Reciclarte ba-
seia-se na crescente mudança no padrão

de vida adotado pela sociedade, que in-
centivou as indústrias a produzirem em
maiores quantidades produtos para su-
prir, agradar e trazer melhorias para o
cotidiano dos consumidores. Nesse sen-
tido, uma alternativa que ganhou gran-
de aceitação nas últimas décadas e é ado-
tada por um número significativo de pes-
soas é a reciclagem. O hábito de com-
prar embalagens e poder reutilizá-las é
motivo hoje da diminuição do lixo nas
pequenas e grandes cidades, e gera fon-
te de renda para muitas pessoas que o
utilizam como forma de fabricar produ-
tos artesanais para venda.

São Gonçalo promulga o Programa Reciclarte
“A grande preocupação por parte de

nós governantes, empresas e da socie-
dade civil com relação à crescente quan-
tidade de lixo produzida todos os dias,
causa muitos debates sobre possíveis
soluções para tamanho problema. Nes-
te sentido, a reciclagem dos materiais
ganha cada vez maior destaque, e neste
caso envolver os alunos da rede munici-
pal mostrando que possível transformar
o lixo em diversos produtos de artesa-
natos é de grande importância para me-
lhorar a qualidade do meio ambiente”,
afirmou o prefeito José Luiz Nanci.

O Poder Executivo poderá realizar

parcerias público-privadas com entida-
des da sociedade civil, possuidoras de
reputação comprovadamente ilibada e
corpo técnico gabaritado, bem como
convênios com órgãos públicos da ad-
ministração direta e indireta estadual e
federal, com a finalidade de adquirir
experiência para uma melhor execução
do programa. A capacitação dos pro-
fessores poderá também ser prevista
pelo Poder Executivo através de con-
vênios específicos.

*Com informações do site
da Prefeitura de São Gonçalo


